

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 01 de septiembre de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Inaugura UAEM sede regional universitaria del Lago

**Nacional:** Más de la mitad de la población de 20 a 24 años no puede continuar estudiando

## SALUD

**Estatal:** Avanza estrategia para combatir la contaminación que provoca el ingenio

**Nacional:** Aguaceros inundan más de mil casas en el estado de México

**Internacional:** Declaratoria de desastre en NY por daños de *Irene*

## ECONOMÍA

**Estatal:** Exportarán jitomate a EU

**Nacional:** Hoy entra en vigor el noveno aumento al precio del gas LP

## POLÍTICA

**Estatal:** Está en bancarrota financiera el Congreso local por gastos excesivos de diputados

**Nacional:** Burla Pemex fiscalización nacional para buscar el control de Repsol

**Internacional:** Aprueba comisión del Senado iniciativa contra el lucro en la educación chilena

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Inaugura UAEM sede regional universitaria del Lago*

“Invertir en educación es invertir en el recurso más valioso, el ser humano”, dijo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, durante la ceremonia de inauguración de las nuevas instalaciones de la Sede Regional Universitaria del Lago, ubicadas en el municipio de Jojutla. De manera conjunta con el gobernador de la entidad, Marco Antonio Adame Castillo, el Bilbao Marcos y funcionarios de gobierno, así como universitarios, cortaron el listón inaugural de las nuevas instalaciones y luego develaron una placa alusiva al evento. Esta obra, que también incluye la subestación eléctrica, está asentada en un área de 2 mil 341 metros cuadrados y su costo ascendió a 34 millones 406 mil pesos, informó Sergio Cortés Méndez, director de Obras de la UAEM.

**La Unión de Morelos**, p.14 y 5, (Salvador Rivera y De la Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **El Sol de Cuernavaca**, p.p-3, El Sol de Jojutla, (Karina Ortega) y **Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción).

### *Piden se reconozca el déficit universitario*

Ayer durante la inauguración de la Sede Regional Universitaria del Lago, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), reiteró su exigencia a los gobiernos federal y estatal, para que se amplíe el presupuesto de la Máxima Casa de Estudios, a fin de cubrir el déficit generado por el pago de horas docentes. El rector Fernando Bilbao Marcos demandó a la Secretaría de Hacienda Federal y a las autoridades estatales, el reconocimiento del déficit presupuestario de la UAEM que se viene arrastrando desde 1989 a la fecha.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez).

### *Proyecta Adame más recursos para UAEM*

Dentro del marco de la inauguración de la sede Regional Universitaria del Lago, el gobernador Marco Adame Castillo, anunció que el Presupuesto de Egresos 2011 del Gobierno del estado contemplará un mayor apoyo a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para concretar los proyectos de infraestructura, expansión y equipamiento de la Máxima Casa de Estudios.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez).

### *No hay sobreoferta de instituciones de educación superior en la zona sur*

Tras la apertura de las nuevas instalaciones del Campus del Lago de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el crecimiento de la matrícula del Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ), el rector de la máxima casa de estudios del estado, Fernando Bilbao Marcos, rechazó que haya competencia entre ambos y sobreoferta a nivel profesional en la región sur. “Durante los últimos años, la Universidad solamente recibía alrededor de 2 mil 700 alumnos; la demanda, sin embargo, fue creciendo hasta llegar este último año a 10 mil 400 alumnos, de la cual, un porcentaje, de alrededor del 30 por ciento, es de toda la región sur. Entonces, es importante darle respuesta a la juventud que quiere ingresar a nivel superior”, dijo.

**La Unión de Morelos**, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

### *Conato de violencia en el proceso interno para revivir a la FEUM*

Por haber recibido amenazas y agresiones en al menos cuatro veces de parte del estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), Juan Manuel Pantaleón Cruz, candidato a vicepresidente de la planilla que encabeza su correligionaria Blanca Godínez Vega; el Colegio Electoral de las Elecciones Extraordinarias, para elegir al presidente de la FEUM, debatirá sobre la destitución de la planilla. En la Sala de Rectores la mañana de ayer continuó la sesión para recibir impugnaciones al registro de candidatos que desde el martes iniciara y no se pudo concluir con la exigencia de Manuel Pantaleón de ser registrado como representante general y candidato así como exigir copia certificada de los documentos de los otros candidatos registrados en este proceso.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *Cátedra Karl Marx*

En la edición del día de hoy se publica el anuncio de la Cátedra Karl Marx.

**La Unión de Morelos**, p.13.

### *¿Eres egresado de la UAEM?*

El día de hoy se publica el anuncio de la campaña Egresos UAEM 2011.

**La Unión de Morelos**, p.17.

*El IEBEM comenzó a pagar a los profesores a través de tarjeta bancaria*

El Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) dio a conocer que a partir de la segunda quincena de agosto, se puso en marcha el nuevo sistema de control de pago, por lo que los trabajadores de mil 800 escuelas recibieron su remuneración por vía electrónica. El director del organismo, Felipe Sedano Reynoso, explicó de esta manera se reducirá tiempo y recursos, pues ya no será necesario que los maestros se desplacen a través de directivos a recoger a las oficinas centrales del instituto las nóminas, como se hacía con anterioridad.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Tlalli Preciado).

## **Nacional:**

*Más de la mitad de la población de 20 a 24 años no puede continuar estudiando*

A pesar de que en México 57 por ciento de la población de 15 a 19 años de edad asiste a la escuela (poco más de 5.5 millones), menos de la mitad puede continuar su formación académica, pues sólo 22.7 por ciento de quienes tienen de 20 a 24 años continúan inscritos en el sistema educativo, revela el Censo de Población y Vivienda 2010 (Inegi) destaca en su reporte destaca que sólo asiste a la escuela 30.7 por ciento de los 29.7 millones de mexicanos de 15 a 29 años que viven en el país. De ellos, 37.1 por ciento tienen de 15 a 19 años; otro 33.3 tienen entre 20 a 24 años, y quienes tienen entre 25 a 29 años de edad representan 29.6 por ciento de la población juvenil. Los datos señalan que el grupo de edad que menos asiste a la escuela son los jóvenes de 25 a 29 años, pues sólo 6.4 por ciento de ellos aún acuden a las aulas y menos de la cuarta parte de este sector de la población tiene aprobado algún grado de educación superior.

**La Jornada**, p.37, (Laura Poy Solano).

*UNAM, 2 en ciencia en Iberoamérica*

La UNAM ocupa el segundo lugar en el ranking iberoamericano (de la organización SCImago dedicado a la evaluación de la ciencia) que midió la productividad científica de mil 369 instituciones de educación superior, en los últimos cuatro años, sólo por debajo de la Universidad de Sao Paulo (...) en la lista de las primeras cien universidades en Iberoamérica hay seis mexicanas: a la UNAM le siguen el Centro de Investigación y Estudios Avanzados del IPN en el lugar 26, el IPN en el 35; la UAM en el 52; la Universidad de Guadalajara en el sitio 92; y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla en el lugar cien. De las instituciones particulares, el Tecnológico de Monterrey se ubica en el lugar 103.

**El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188561.html> y **La Jornada**, p.2a, (Laura Poy).

*Logran acuerdo UNAM y aspirantes excluidos*

Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) anunciaron que se alcanzó un acuerdo con autoridades de la UNAM, por lo que suspendieron la instalación de un plantón frente a la rectoría de esa casa de estudios. Atzelbi Hernández, del Maes, informó que tras concretarse una reunión con funcionarios universitarios la noche del pasado martes, se resolvieron los tres casos de revalidación de estudios de jóvenes integrantes del Maes, por lo que se acordó aplicar un nuevo dictamen de equivalencias, a fin de verificar si cumplen o no los requisitos para ingresar a la máxima casa de estudios. Indicó que tras resolverse esta demanda continuarán exigiendo a la SEP y a la UNAM abrir un espacio de discusión sobre los graves problemas que enfrentan los jóvenes en el acceso a instituciones públicas de educación superior.

**La Jornada**, p.37, (Laura Poy).

*Toman universidad en demanda de espacios*

Unos 50 estudiantes que representan al movimiento de "aspirantes rechazados" tomaron las instalaciones centrales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en perjuicio de 20 mil alumnos de diversas facultades. Los protestantes, presuntamente aglutinados en la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL), exigen que se abran más lugares de nuevo ingreso a los asignados en las facultades con mayor demanda como son Leyes y Medicina (...) Los inconformes llegaron desde las cinco de la mañana para apoderarse de las instalaciones de Rectoría, así como de las facultades que se albergan en la Ciudad Universitaria, cuyas puertas de acceso fueron clausuradas con candados y cadenas. El abogado general de la Universidad Michoacana, Juan Carlos Gómez Revuelta, presentó ante la Procuraduría General de Justicia del Estado la denuncia penal correspondiente.

**El Universal**, (Elly Castillo, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81849.html>.

*Acapulco, sin clases por 5 días; maestros temen a la violencia*

Debido al temor ocasionado por (...) por un mensaje difundido en una hoja tamaño carta, por el cual delincuentes advirtieron a docentes que ganan salarios superiores a 16 mil pesos mensuales que a partir del primero de octubre deberán pagar 50 por ciento de su salario como derecho de piso, al menos 80 escuelas

públicas de preescolar, primaria y secundaria de la zona conurbada de Acapulco, Guerrero, cumplieron este miércoles cinco días sin clases, lo que perjudica a unos 35 mil estudiantes. (Por su parte), el secretario de Seguridad Pública del municipio, Manuel Paz Espinosa, dijo que la decisión que tomaron los maestros de suspender clases por presuntas amenazas de extorsión es una estrategia para descansar más y no asistir a clases. Señaló que los recorridos de vigilancia en todo el puerto continuarán de forma permanente por el clima de constante violencia e inseguridad.

**La Jornada**, p. 12, (De la redacción) y **El Universal**, (Adriana Covarrubias, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81856.html>.

#### *Crean Software para analizar el cambio climático*

Ante el riesgo de que el factor climático se convierta en una amenaza para el desarrollo social y económico (lluvias sin precedente, sequías devastadoras y aumentos de la temperatura), un grupo de especialistas del Centro de Investigaciones en Geografía Ambiental (CIGA), campus Morelia, de la UNAM diseñó un software capaz de identificar, de manera sencilla, las tendencias de cambio de los elementos del clima.

**El Universal**, (Rafael López), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/790216.html>.

#### *El nivel del Mar Caribe subió 120 metros en los últimos 13 mil años por cambio climático*

En los últimos 13 mil años el nivel del Mar Caribe aumentó 120 metros de altura debido al cambio climático extremo que provocó el fin de la Era del hielo o Pleistoceno. Este es uno de los hallazgos más importantes que se desprenden de las investigaciones del biólogo y arqueólogo mexicano Arturo González González y su equipo interinstitucional. Él encabeza el proyecto "Estudio de grupos humanos del Pleistoceno Terminal en la costa de Quintana Roo a través de los contextos sumergidos".

**La Crónica**, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=602347](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=602347)

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Avanza estrategia para combatir la contaminación que provoca el ingenio*

Un 66 por ciento lleva la instalación de aparatos con los que se pretende reducir la contaminación en un 95 por ciento en el ingenio Emiliano Zapata, según las autoridades federales que tienen a cargo la factoría, ubicada en pleno centro de esta cabecera de distrito local. En rueda de prensa, las autoridades federales, representadas por el gerente del ingenio, Rodolfo Villanueva Xalapa, realizaron una presentación apoyados por un proyector y explicados por uno de los ingenieros especialistas, Pedro Cabrera Calderón, superintendente general de fábrica, de los que tienen a cargo la instalación de paraklones y remodelación de una caldera. Entre otros invitados a la rueda de prensa, estuvieron Pedro Juárez Guadarrama, subsecretario de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), miembros de la comisión Proambiente, del Ingenio Emiliano Zapata y la diputada federal, Rosalina Mazari Espín, esta última detalló el cómo se consiguieron los 60.5 millones de pesos que se invierten supuestamente en la fábrica de producción azucarera para terminar con los problemas ambientales que generaron manifestaciones de ciudadanos por casi dos décadas.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Hugo Barberi).

#### *Sufren accidentes viales 10 jóvenes a la semana*

Cada semana, entre seis y hasta 10 jóvenes de entre 15 y 18 años sufren un accidente vehicular. Hasta un 70 por ciento de estos están relacionados con el consumo irresponsable de alcohol y, el resto, con la velocidad o descuido en el manejo de automotores, informó el secretario de Salud del gobierno del estado, Víctor Caballero Solano. Al presentar ante el consejo Directivo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) el Plan Estatal de Seguridad Vial, planteó diversas propuestas para que los empresarios, de manera coordinada con la autoridad, participen en estas acciones para la disminución de accidentes vehiculares, asociados principalmente al consumo excesivo de bebidas alcohólicas.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

### **Nacional:**

#### *Aguaceros inundan más de mil casas en el estado de México*

Una lluvia extraordinaria que se prolongó más de cuatro horas en la zona noroeste del estado de México desbordó la noche del martes el canal Cartagena, en el municipio de Tultitlán; la presa El Ángulo, en Cuautitlán Izcalli, y el río San Javier, en Tlalnepantla, lo que inundó al menos mil viviendas y 200 vehículos en el fraccionamiento Los Agaves de la primera localidad.

**La Jornada**, p.30, (Javier Salinas y Silvia Chávez) y **El Universal**, (Rebeca Jiménez, Juan Manuel Barrera y Emilio Fernández), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37625.html>.

#### *Dos muertos y un desaparecido por el mal tiempo*

Dos muertos en Chiapas, un desaparecido en Guerrero, daños a instalaciones en hoteles por olas que alcanzaron ocho metros de altura en el puerto de Acapulco, Guerrero, además de daños en carreteras, casas anegadas y cierres a la navegación en otros estados fue el saldo del mal tiempo en el país.

**La Jornada**, p.30., (Héctor Briseño, Elio Henríquez, Andrés Timoteo Morales, Irene Sánchez y Juan Carlos Flores).

#### *Cárcel a quien conserve embriones, pide plan de reforma a ley de salud*

En un nuevo intento, ahora en la Cámara de Diputados, los grupos conservadores impulsan un proyecto de decreto que reforma la Ley General de Salud para regular los procedimientos de reproducción asistida. En particular, buscan prohibir la conservación de embriones, limitar a tres el número de óvulos a fertilizar, los mismos que deberían implantarse en el útero sin tomar en cuenta su viabilidad y el desgaste que implica para las mujeres someterse a los tratamientos y, sobre todo, cuando por alguna razón no se logra el embarazo.

**La Jornada**, p.36, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Racismo daña la salud mental de jóvenes: estudio*

Una investigación, que por primera vez documenta los posibles efectos del racismo en la salud mental de la población urbana de México, indica que las personas de piel morena tuvieron niveles más bajos de autoestima y vitalidad, pero más altos de cansancio y consumo de alcohol. Las diferencias fueron explicadas por las experiencias de discriminación y porque las personas morenas se percibían menos atractivas. El 43% de los mexicanos considera que la población indígena siempre enfrentará limitaciones sociales debido a sus características raciales, y 34.1% expresó que los indígenas, para surgir de la pobreza, requerirán evitar su "comportamiento indio". El estudio fue realizado entre estudiantes universitarios de áreas de la salud y publicado como artículo médico este año en la revista Salud Pública de México.

**El Universal**, (Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/790212.html>.

## **Internacional:**

#### *Declaratoria de desastre en NY por daños de "Irene"*

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, firmó una declaración de "desastre" para varias zonas inundadas de Nueva York y Carolina del Norte que permitirá gestionar las ayudas necesarias para afrontar los daños dejados por el huracán Irene, informó ayer la Casa Blanca. La declaración no incluye al estado de Vermont, también muy afectado por las inundaciones causadas por Irene, ni a Nueva Jersey, cuyo gobernador, Chris Christie, pidió el martes a Obama que la considerara "zona de desastre" para poder recibir la asistencia necesaria. Obama viajará el domingo a Nueva Jersey para observar los daños causados, informó ayer la Casa Blanca.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74157.html>.

#### *Virus genéticamente modificado acaba con células cancerosas*

Investigadores demostraron por primera vez que una única inyección intravenosa de un virus genéticamente modificado puede controlar el cáncer, al eliminar las células tumorales en los pacientes sin dañar el tejido saludable. Los científicos han tenido durante décadas la idea de usar virus para alertar al sistema inmunológico a que busque y destruya células cancerosas. Ese interés tomó más impulso en años recientes, a medida que los avances en ingeniería genética les permitieron personalizar los virus que apuntan a los tumores.

**La Jornada**, p.2a, (Reuters).

#### *Comer papas rebaja la presión arterial: estudio*

La mala fama de las papas como alimentos que engordan debería ser revisada, así lo demuestra un estudio científico que revela que el consumo moderado del tubérculo reduce la presión arterial y no produce aumento de peso. El trabajo, dirigido por el doctor Joe Vinson de la Universidad de Stranton de Pensilvania, fue presentado en el Encuentro Anual de la Sociedad Química de EU que se celebra en Denver, Colorado.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=602349](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=602349).

## **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

#### *Exportarán jitomate a EU*

Productores de jitomate en Morelos participarán en un proyecto de comercialización de exportación de la hortaliza hacia Estados Unidos, en donde estarán integrados los productores de 13 de los principales estados tomateros en México; por ello, los morelenses, principalmente de la zona Oriente y Poniente, en este año, entrarán al proyecto a partir de las 3 mil 500 toneladas que producen, informó Sagarpa.

**Diario de Morelos**, p.4, (Sin firma).

## Nacional:

### *Hoy entra en vigor el noveno aumento al precio del gas LP*

El noveno aumento del año en el precio del gas licuado de petróleo (LP) será aplicado a partir de este jueves, con lo que este combustible rebasó la cotización por litro de las gasolinas automotrices. Las secretarías de Energía y de Economía determinaron que a partir del primero de septiembre el precio al público por kilogramo de gas LP se incrementa en 11 centavos en el Distrito Federal y zona central del país para quedar en 10.79 pesos. Esto ubica el precio 14.8 por ciento (1.39 pesos) arriba de la gasolina Magna, 10.5 puntos porcentuales (1.03 pesos) más caro que el diesel y 3.5 por ciento (37 centavos) por encima del precio de la Premium. El gas LP es consumido en al menos 80 por ciento de los hogares mexicanos por casi 90 millones de mexicanos, además de su utilización como carburante vehicular.

**La Jornada**, p. 27, (Víctor Cardoso).

### *Sube 75.6% producción de cobre en México*

La producción de cobre de México se disparó 75.6 por ciento interanual en junio impulsada por la reanudación de operaciones de una de las mayores minas del país. Buenavista, llamada anteriormente Cananea y propiedad del gigante del cobre Grupo México, reabrió en el 2010 y empezó a producir a finales de ese año después de una huelga que la mantuvo cerrada durante tres años. México produjo un total de 36 mil 415 toneladas de cobre en junio, dijo este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en su reporte mensual.

**Milenio**, (Reuters). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6eab88d5b6b4e276fa728948bd0fdaa8>.

### *Mueve México 530 mil mdd en efectivo*

En México, 80 por ciento del gasto personal de consumo se hace en efectivo, lo cual equivale a un flujo de 530 mil millones de dólares anuales que se mueven dentro de la economía, afirmó Luis Miguel Olivera, vicepresidente de aceptación de MasterCard para México y Centroamérica. Durante la presentación de un estudio, el ejecutivo mencionó que es el sector de alimentos y bebidas es donde hay una mayor oportunidad de crecimiento, pues representa 27.1 por ciento del gasto personal de consumo.

**Milenio**, (Oscar Granados). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6eab88d5b6b4e276fa728948bd188cc5>.

### *Pese a suspensión, Nextel explotará espectro ganado en la licitación 21*

Nextel anunció ayer que comenzará la explotación del espectro que obtuvo en la licitación 21, a pesar de que existe una suspensión en el décimo octavo tribunal colegiado en materia administrativa del primer circuito y diversas medidas cautelares. Francisco Borrego, abogado de Grupo Iusacell, afirmó que al comenzar la operación del espectro en la frecuencia de 1.7 gigahercios que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) adjudicó a Nextel, la empresa estará violando la suspensión vigente y diversas medidas cautelares, por lo que vamos a monitorear que en realidad opere y haga ventas para presentar la denuncia penal correspondiente.

**La Jornada**, p. 24, (Miriam Posada García).

### *Niega la SCJN amparo a Televisa contra una multa por \$12 millones*

La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó un amparo a Grupo Televisa en contra de una multa por más de 12 millones de pesos que le impuso la Comisión Federal de Competencia Económica (CFC) en 2010. A pesar de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación negó un amparo a Televisa en contra de la multa de 12 millones de pesos impuesta por la CFC por cometer prácticas monopólicas relativas, la empresa de Emilio Azcárraga Jean se apegará a otros recursos legales para mostrar que el órgano regulador no actuó con imparcialidad y para que le retire la multa.

**La Jornada**, p. 25, (Jesús Aranda y Miriam Posada García), **El Universal**, (Angelina Mejía Guerrero). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89092.html>.

## POLÍTICA

## Estatal:

### *Está en bancarrota financiera el Congreso local por gastos excesivos de diputados*

A unas horas del arranque del tercer y último año de ejercicio de la 51 Legislatura, el Congreso de Morelos está prácticamente en quiebra financiera debido a los excesos en el gasto en que han incurrido los diputados locales, que incluye remodelaciones, compras, viajes y la contratación de personal de confianza. A cuatro meses de que concluya el año fiscal, los diputados locales ya se gastaron los 288.6 millones de pesos que

ellos mismos se autorizaron como Presupuesto para el ejercicio 2011, confirmaron fuentes internas del Poder Legislativo, quienes responsabilizaron de los excesos en el gasto al Grupo Parlamentario del PRI, a la Mesa Directiva y al Comité de Vigilancia.

**La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

#### *Asume Figueroa Peralta la presidencia de la Junta Política y de Gobierno*

La perredista Hortencia Figueroa Peralta asumirá hoy la presidencia de la Junta Política y de Gobierno del Congreso de Morelos, en el arranque del tercer y último año de ejercicio de la 51 Legislatura. Cabe recordar que el pasado lunes Omar Guerra afirmó que tenía más de 20 votos para llevar a cabo la reforma a la Ley Orgánica para impedir que el PRD, a través de Hortencia Figueroa, asumiera la Presidencia de la Junta Política y de Gobierno, toda vez que esa posición le corresponde al PRI por contar con 16 diputados.

**La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

#### *Cesan a funcionario por carne con clembuterol*

Abel Quevedo Escobedo, que hasta el martes anterior fungió como subsecretario de Servicios Públicos, es el primer funcionario del Ayuntamiento de Cuernavaca cesado a causa de la clausura del rastro municipal, por encontrarse carne contaminada con clembuterol. Como se recordará, el miércoles 17 de agosto, la Comisión Federal para la Prevención de Riesgos Sanitarios (Cofepris) procedió a colocar los sellos de suspensión de actividades, luego de detectar, al menos, 32 reses contaminadas con clembuterol. Ayer, al filo de las 15:00 horas, el ahora subsecretario de Servicio Públicos fue relevado de sus funciones.

**Diario de Morelos**, p.4, (Rogelio Ortega).

## **Nacional:**

#### *Burla Pemex fiscalización nacional para buscar el control de Repsol*

Una empresa sin empleados establecida en Ámsterdam, Holanda, fue elegida por Petróleos Mexicanos (Pemex) para comprar 5 por ciento adicional de las acciones de control de la española Repsol YPF, revela información oficial que dio a conocer en un comunicado la paraestatal el lunes pasado. Se trata de PMI Holdings VB, parte del Grupo PMI Comercio Internacional, firma de control estatal mayoritario que realiza funciones de comercializador de Pemex en el mercado internacional.

**La Jornada**, p.2, (Roberto González Amador).

#### *Operan de manera irregular 60 negocios de juegos y sorteos: SG*

Ayer, el subsecretario de Gobierno, Juan Marcos Gutiérrez, ofreció una conferencia de prensa para presentar un panorama sobre la situación general que guardan los permisos para el funcionamiento de casas de juego, destreza y habilidad, por lo cual reconoció que existen al menos 60 establecimientos de juegos y sorteos que operan de manera irregular, esto es, sin permiso reconocido por la autoridad federal, con documentos cuya autenticidad está en litigio o con argucias como que su giro es distinto al que regula la Ley Federal de Juegos y Sorteos.

**La Jornada**, p.5, (Ángeles Cruz Martínez) y **El Universal**, (Horacio Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188554.html>.

#### *El feminicidio ya es delito en Guanajuato*

La reforma penal que tipificó el delito de feminicidio, que se castiga con penas de 25 a 35 años de prisión, entró en vigor este miércoles, tres meses después de haber sido aprobada por el Congreso local. El artículo 153-A del Código Penal estipula que se comete feminicidio cuando la mujer asesinada haya sido incomunicada o violentada sexualmente, vejada o mutilada, o haya existido violencia intrafamiliar.

**La Jornada**, p.31, (Carlos García).

#### *Bloquean normalistas la Autopista del Sol*

Alrededor de 300 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa bloquearon dos horas las casetas de cobro de la Autopista del Sol México-Acapulco y de Palo Blanco, en demanda de 30 lugares más para los alumnos de nuevo ingreso, porque este año sólo ingresaron 140 y en años anteriores eran recibidos 170. Uno de los dirigentes explicó que los alumnos de primer grado no pudieron iniciar cursos el 22 de agosto por este conflicto. Poco después de las dos de la tarde los inconformes volvieron al plantel, en el municipio de Tixtla.

**La Jornada**, p.31, (Sergio Ocampo).

#### *Crean tribunales de drogas; rehabilitar adictos, el objetivo*

Frente al incremento en el consumo de estupefacientes en el Distrito Federal, los representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial locales acordaron ayer impulsar una nueva estrategia para frenar ese fenómeno social, de manera que, en lugar de sentenciar a los drogadictos y saturar las cárceles, se apostará por la rehabilitación. La presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa (ALDF), Alejandra

Barrales; el titular del Tribunal Superior de Justicia (TSJDF), Édgar Elías Azar; la directora del Instituto de Atención y Prevención de las Adicciones (IAPA), Marcela López, y el representante regional de la Organización de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD), Antonio Mazzitelli, anunciaron en conferencia de prensa la creación de las Cortes o Tribunales de Drogas en el Distrito Federal, que en Estados Unidos y países de Europa han ayudado a reducir la drogadicción y la incidencia delictiva.

**La Jornada**, p.32, (Raúl Llanos).

#### *Toman universidad en demanda de espacios*

Unos 50 estudiantes que representan al movimiento de “aspirantes rechazados” tomaron las instalaciones centrales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en perjuicio de 20 mil alumnos de diversas facultades. Los protestantes, presuntamente aglutinados en la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL), exigen que se abran más lugares de nuevo ingreso a los asignados en las facultades con mayor demanda como son Leyes y Medicina. Por su parte, el abogado general de la Universidad Michoacana, Juan Carlos Gómez Revuelta, presentó ante la Procuraduría General de Justicia del Estado la denuncia penal correspondiente por los delitos que resulten de la toma de las instalaciones de Ciudad Universitaria por parte de jóvenes que dijeron ser de la casa del estudiante Nicolaita. El rector Salvador Jara Guerrero subrayó que tales hechos son considerados como intolerables, por lo que además de las sanciones que impongan las autoridades judiciales a los responsables, una vez que éstos sean identificados serán expulsados de manera inmediata y definitiva de la UMSNH. Asimismo, precisó que no se trata de integrantes de la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL).

**El Universal**, (Elly Castillo), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81849.html>.

#### *Peña Nieto vence en 2 ternas de punteros: 1) EPN, 48%; AMLO, 18%; Josefina 17% o Creel 16%; 2) EPN, 46-48%; los panistas, 16-17%; Ebrard, 15-16%. Consulta Mitofsky*

Según la más reciente encuesta preelectoral de Consulta-Mitofsky, en agosto de 2011 el PRI obtiene el 39% de las preferencias ciudadanas, seguido de 19% del PAN y 14% del PRD. La alianza de 3 partidos de izquierda prácticamente se queda a sólo 2 puntos del PAN y el PRI alcanza 40% al sumarle al PVEM. De acuerdo con la encuesta, en forma espontánea 34% de los mexicanos dice que le gustaría que Enrique Peña Nieto fuera el próximo Presidente de México, le siguen Andrés Manuel López Obrador (10%), Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel (empatados en tercer lugar con 4%), Marcelo Ebrard (3%) y Manlio Fabio Beltrones (2%).

**La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=602440](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=602440).

## **Internacional:**

#### *Aprueba comisión del Senado iniciativa contra el lucro en la educación chilena*

La Comisión de Educación del Senado, con el voto de la oposición, aprobó este miércoles en primera instancia una iniciativa de ley que pone fin al lucro en la educación, en vísperas de una reunión entre la dirigencia estudiantil y el presidente de Chile, el empresario Sebastián Piñera. El proyecto de ley –aprobado por cuatro votos contra uno, del representante de la Unión Demócrata Independiente (pinochetista)– pasará a discusión en el pleno del Senado, poniendo un piso negociador a los estudiantes que se reunirán el sábado con Piñera en el palacio presidencial de La Moneda.

**La Jornada**, p.20, (Enrique Gutiérrez) y **El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74159.html>.

#### *Miles de estudiantes brasileños piden destinar 10% del PIB a la enseñanza*

Inspirados en las protestas chilenas y con la presencia de una de las líderes estudiantiles de Chile, miles de adolescentes convocado por la Unión de Estudiantes de Brasil se manifestaron hoy en esta capital para pedir que el gobierno de Dilma Rousseff y el Congreso destine 10 por ciento del producto interno bruto a la educación, el doble de lo que rige actualmente, que es de casi 5 por ciento. Además, demandan que 50 por ciento del fondo social vinculado a las ganancias de las reservas petroleras submarinas del pre sal sea destinado exclusivamente a la educación, y que la tasa de interés de referencia sea reducida.

**La Jornada**, p.21, (AFP, Xinhua y PL).

#### *Reanudan marcha indígenas en Bolivia*

Unos mil 500 indígenas amazónicos de Bolivia reiniciaron ayer una marcha hacia La Paz que ya supera las dos semanas, en rechazo a una carretera que cruzará un parque ecológico. Nuestra posición es firme e invariable, no queremos la carretera porque habrá daño ambiental, dijo el líder Adolfo Chávez.

**La Jornada**, p.22, (AFP).

*Los republicanos doblegan a Obama*

En una decisión sin precedentes que ha tomado por sorpresa a la Casa Blanca, el líder de la mayoría republicana en la Cámara de Representantes, John Boehner, negó ayer al presidente estadounidense, Barack Obama, la posibilidad de dirigirse a la nación desde un pleno del Congreso para presentar su ambicioso plan sobre empleo el próximo 7 de septiembre. Poco después, la Casa Blanca anunció que Obama posponía su discurso al 8 de septiembre.

**El Universal**, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74153.html>.

*Gaddafistas rechazan ultimátum*

Las fuerzas armadas leales al líder libio, Muammar Gaddafi, rechazaron ayer el ultimátum lanzado por la tropas rebeldes para que se rindan a más tardar el sábado y advirtieron que continuarán combatiendo, mientras los rebeldes estrechaban el cerco sobre Sirte, la ciudad natal de Gaddafi, y uno de sus hijos prometía mantener la resistencia "a muerte". El vocero oficial de las tropas de Gaddafi desconoció la legitimidad del Consejo Nacional de Transición (CNT), órgano oficial de los rebeldes, que emitió el ultimátum y afirmó que los combates seguirán, según un reporte de la edición electrónica del diario The Tripoli Post.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74154.html>.

*Renuncia ministro de Defensa de Santos*

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, nombró ayer al economista Juan Carlos Pinzón como nuevo ministro de Defensa en reemplazo de Rodrigo Rivera, quien renunció en medio de críticas por el deterioro del orden público. El nuevo responsable de la seguridad en Colombia fue viceministro de Santos, cuando éste tuvo a su cargo de Defensa en el gobierno de Álvaro Uribe (2002-2010), con grandes resultados en la lucha contrainsurgente.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74158.html>.